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ACTA SESION ORDINARIA N°148 DEL CONCEJO MUNICIPAL DE VILLA ALEMANA.

DE FECHA 27 DE NOVIEMBRE DEL 2020.

El señor Alcalde, siendo las 10 horas con 45 minutos, en nombre de Dios da inicio a

la Sesión Ordinaria número 148 del Concejo Municipal de Villa Alemana, mediante video

conferencia, a la que asisten los concejales, señor Antonio Barchiesi Ferrar!, señor

Claudio De La Horra Donoso, señor Raúl Alvear Guerra, señora Carolina Pfaff Rojas,

señor Raúl Bustamante Bertoglio, señora Juana Tapia Gaete, señor Marcelo Valderrama

Magna; y señor Alvaro Brauchi González.

Asisten los funcionarios municipales, señor Marcelo Paredes Romero,

Administrador Municipal Subrogante; señor Jorge Jorquera Ortiz, Director de la Dirección

de Obras Municipales; señor Carlos Aguirre Asencio, Secretario Comunal de Planificación

Subrogante; señor Jorge Torres Jaña, Director Subrogante del Departamento Jurídico;

señor Alejandro Vives Jamett, Director de la Dirección Ambiental Municipal; y el señor

Fernando Hudson Soto, Secretario General de la Corporación Municipal para el Desarrollo

Social de Villa Alemana.

I. CUENTA DEL PRESIDENTE.

El señor Alcalde, indica "yo quiero comenzar informándoles que a partir del día

primero de diciembre realizaremos un par de movimientos dentro de las distintas

direcciones municipales, con el fin de fortalecer el trabajo de esas direcciones. Así

entonces, Marcelo Paredes, actual administrador municipal, regresa a la Dirección de

Finanzas y en su relevo ingresa Francisca Navarro, una abogada que ayer me parece que

fue ya presentada a los distintos departamentos. Así también la señora Evelyn Salas deja

de cumplir funciones como jefe de Gabinete y toma la Dirección de Desarrollo

Comunitario, tanto a Marcelo Paredes como a Evelyn, yo les agradezco el compromiso

que han tenido, esa incondicionaiidad desarrollando su tarea hasta el día de hoy, sobre

todo en los tiempos en que vivimos, con harto, con harta complicidad y muchas gracias

nuevamente a los dos, y también desearle la mejor de las suertes y la mejor de los éxitos
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a Francisca Navarro. Informamos también que hemos determinado que a partir del lunes

14 de diciembre se van a retomar las labores de jornada completa, para lo cual la Unidad

de Prevención en conjunto con la Corporación de Salud, van a adoptar todas las medidas

de prevención que se necesite para el correcto y seguro retorno. Quiero aprovechar de

informarles que he recibido una felicitación de parte del Gobierno Regional, por un lado es

un personaje del Gobierno Regional que está relacionado con salud, en el sentido de que

le llama la atención que en nuestra municipalidad no hayan existido una cantidad de

personas que se hayan infectado con el virus, quiere decir que se han tomado las

medidas que corresponde, y a su vez, ayer, cuando conversé con las direcciones, con los

dirigentes de las dos asociaciones, les hice ver que el peligro realmente estaba fuera del

municipio, es como el peligro que está fuera de tu casa, porque con todas las medidas

que hay en nuestro edificio consistorial, hemos podido salir adelante en este tema. Yo

para complementar lo anterior, se establecerá una primera etapa previa con un turno de

funcionarios que realizarán la jornada completa, y para atender la necesidad del

municipio, y de nuestros vecinos, por lo tanto, esta modalidad comenzará a partir del

primero de diciembre. En materia social informarles que esta semana los funcionarios

municipales nuevamente destacaron, y se destacaron mucho con la entrega de vales de

gas, logrando ya un total de 28 mil beneficiados, esto lo entregaron nuestros funcionarios

municipales, y diecisiete mil beneficiados con transferencia de $20.000, toda esta función

la están desarrollando nuestros funcionarios, los vales de gas se han entregado y se

terminan de entregar en los colegios este viernes 27, con la ayuda de nuestros dirigentes

sociales, y realmente estaremos informando cuándo y dónde se entregarán los beneficios

que nos sigan llegando, a aquellas personas que realmente más lo necesitan. Informar

que este domingo 29 de noviembre se realizarán las elecciones primarias en el país,

razón por la cual nuestros equipos de operaciones, mantención comunal, fiscalización y la

Dirección de Tránsito han trabajado en la habilitación de los 11 locales de votación, como

si fuera una votación absolutamente similar a la de Alcalde, de concejales, de CORE, o de

intendente, o presidenciable. Han trabajado en la demarcación de distanciamiento social,

y el distanciamiento físico no me gusta mucho, pero sí de distanciamiento social, y el

domingo nuestra unidad de fiscalización va a estar presente para que se respeten las

normas sanitarias. Por otro lado, nuestra tenencia responsable de mascotas, sigue

desarrollando su trabajo tanto en los controles de garrapata por ejemplo, como también la

instalación de microchip. En lo relacionado con el cuidado del medio ambiente hemos
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hecho distintos trabajos con diversas mesas, que están muy relacionadas con la

comunidad y con el tema medioambiental, y he determinado que se le entregue la

información a ellos, cuando aparezca algún proyecto que esté relacionado con la

posibilidad de tocar el tema medioambiental, para que se tomen todas las medidas de

resguardo de la flora y fauna de nuestra tierra, tener la visión ambiental lo más amplia

posible para proteger ese tema. En materia de obras, al inicio de esta semana ya

reabrimos el puente Mirador ubicado en el sector de Puerto Marino 4, Puerto Marino 5, y

recordar que este puente se cerró luego de que se generará un tremendo socavón, lo que

por supuesto se tradujo en un peligro para el paso de vehículos, las obras de reparación

estaban finalizadas hace ya algunas semanas, pero estábamos a la espera de la

aprobación del SERVIL), y apenas esta liego, pudimos abrir nuevamente el puente

mirador, eso con respecto a la cuenta Presidente".

II. APROBACION DE ACTA SESION ORDINARIA N° 145.

Se da por aprobada el acta de la sesión ordinaria número 145, del Concejo

Municipal de Villa Alemana.

lil. TABLA ORDINARIA.

1. Aprobación de Plan Anual de Salud Municipal, Segunda Discusión.

El señor Alcalde, otorga la palabra a la presidenta de la Comisión de Salud, la

señorita Carolina Pfaff Rojas.

La concejal Pfaff, manifiesta "yo entendía que este iba a ser un concejo

extraordinario, por eso de no mandé la cuenta de comisión por escrito, y solamente iba a

argumentar la postura del concejo o de la mayoría del Concejo por los que han

participado en las reuniones de comisión solamente en forma verbal. Si se tuviera que

corregir algo más y nos reunimos el día lunes con el doctor Tolosa, y con el Sindicato de

la Salud Primaria, y con algunos de los concejales que pudieron participar por temas de



3385

horario laboral, participando el concejal Barchiesi, De La Horra, y la concejala Juanita

Tapia, entiendo que telefónicamente el concejal Alvear y el doctor Tolosa por supuesto,

que se le agradece mucho, y el sindicato de salud que deberían ya estar trabajando en

una sala postura, en una posición, y la verdad que en lo general, nosotros no tenemos

objeciones como no la hemos tenido durante tantos años respecto del plan de salud, y la

objeción fundamental que yo se la hice saber a usted, en la última reunión de concejo

tenía relación directa con una observación de la contraloría, en relación directa con los

bonos de los médicos y enfermeras, que fue un tema que nosotros aprobamos alrededor

de 6 años atrás, sino me equivoco, bajo su mandato, y con la aprobación de todo el

Concejo Municipal, y me incluyo porque de veras sentía que era una gran necesidad,

porque había una gran carencia de médicos y enfermera, pero en definitiva la Contraloría

indica que el tema, este tema de bonos, en definitiva es una subvención, tiene que

sacarse del plan de salud, y en el evento de que de todas maneras se quisiera continuar

con ello tendría que votarse en forma separada, y no dentro del plan salud. Nosotros,

tomando en cuenta esa indicación se lo pedimos al doctor Tolosa, fue una conversación

muy distendida y muy respetuosa entre las partes, y el plan ya llego corregido, y por mi

parte como presidente de la comisión, yo para aprobar el plan de salud el 2021 no tengo

reparos".

El señor Alcalde, indica "concejala, efectivamente se sacó ese punto y llegado el

minuto se solicitará al concejo la solicitud de dinero para esto".

El concejal De La Horra, manifiesta "yo quisiera reconocer y felicitar la buena

disposición del doctor Tolosa al diálogo, aparte de todo lo que ha hecho encabezando la

salud primaria de nuestra comuna. En relación al tema del plan de salud, hoy día

evidentemente, y así lo ha planteado la Comisión, cosa que también suscribo y respeto la

aprobación de este pian de salud para un año que va a ser igual compiejo, y ya me

imagino que llegue la vacuna, la cantidad y flujo de personas que vamos a tener respecto

de lo mismo, ojalá que no sea esta vacuna la que tiene que estar bajo una temperatura

bastante baja, y que tiene una situación compleja desde el punto de vista de lo que es la

operación propiamente tal de vacunación. En relación al bono Alcalde, al doctor Tolosa le

enviamos una serie de dictámenes de la Contraloría, e incluso una investigación que hizo

la Contraloría el año 2019, respecto a esta situación de bonos, usted lo plantea respecto
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de incluir esta situación en un futuro concejo, se tienen que observar las formas que ahí

dicen, y que ahi señalan, porque en el peor de los casos, esto puede incluso ser

contraproducente respecto de quienes son los beneficiarios de dichos bonos, creo que ahí

está un tema de forma, en el fondo de la situación, de los bonos, creo que en este año,

sobre todo con la contingencia de COVID, las felicitaciones que incluso Ud. ha recibido,

que deben ser también extensible a quienes hacen la pega, en este caso los trabajadores

y trabajadoras de los sindicatos, los trabajadores y trabajadoras de nuestro CESFAM que

han tenido como personal de salud, creó una labor ardua que incluso ha arriesgado en su

minuto su salud, y por qué no decirlo también su vida, creo que ese reconocimiento está

en todo el Concejo Municipal respecto a nuestros trabajadores y trabajadoras, no tan sólo

médicos y enfermeras, sino a los demás profesionales, técnicos, administrativos y todo el

personal que trabaja en salud, que ha sido una verdadera primera linea en este caso".

El señor Alcalde, indica "me alegra la felicitación, me alegra su felicitación también

ante el Concejo, y que el Concejo hable bien de los funcionarios municipales, por eso me

alegro".

El concejal de la Horra, señala "creo que el Concejo Municipal no solamente ha

hablado bien de los funcionarios municipales, en este caso de los funcionarios de salud,

sino que también ha tenido un diálogo permanente con sus organizaciones y

asociaciones, tanto sindicales como de trabajadores municipales, en esencia, para no

alargarme tanto respecto de este trabajo que han tenido, creo que hemos reconocido

todo, creo que el concejo en pleno, no solo debe ser reconocido Alcalde con palabras, o

felicitaciones, yo creo que acá esto debe ser reconocido también recompensando esta

situación, y recompensándola justamente quizás a través de los bonos, dado que las

negociaciones colectivas han tenido frutos que prácticamente son muy bajos. Veíamos

una situación donde había habido un aumento aproximadamente y si me puede corregir a

la presidenta de la comisión de 4000 pesos, y que en un año no había habido, es más, en

once años no había habido un aumento sustancial en las remuneraciones de los

trabajadores y trabajadoras de la salud, creo que este es el momento, aprovechar esta

contingencia que incluso dentro del municipio nos ha hecho que muchos ítems del

presupuesto municipal no se hayan utilizado, y lo planteo para que este bono pueda ser

extensivo a todos y a todas de forma equitativa, qué es lo que corresponde a mi juicio, y a
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juicio también en este caso de la Comisión, y creo que también es la posición de muchos

de los concejales, por no decir del Concejo en pleno respecto de reconocer Alcalde la

labor que se ha hecho este año, cuente con la disposición de este concejal y creo que

también del resto, a aprobar cualquier traspaso municipal necesario a la Corporación para

que esto se haga efectivo, y que el bono no solamente sea para médicos y enfermeras,

guardando, y en esto hago hincapié lo que señala la Contraloría respecto a los bonos, que

sea extensivo también Alcalde al resto del personal, y que sea permanente por lo menos

de esto, de lo que ha sido toda esta pandemia, todos los meses de pandemia, este y lo

que viene, a lo menos creo que un reconocimiento, una recompensa equitativa a ese

trabajo lo va a dejar bien a usted y a todos nosotros, no como autoridades, sino como

personas que reconocen en este caso el trabajo de nuestros trabajadores y trabajadoras,

que en su gran mayoría son ciudadanos de nuestra comuna. Creo que en esto tenemos

que entender el concepto de equidad, que es distinto incluso que el concepto de igualdad,

es decir, que el que menos gana ojalá reciba más, eso Alcalde y cuente con la aprobación

mía al Plan de Salud 2021".

El concejal Barchiesi, indica "voy a ser breve, la intención de reunimos con los

funcionarios de la salud y con el doctor Tolosa que en todo momento manifestó la mejor

disposición para poder dialogar y llegar a acuerdos, fue el hecho de que conociéramos

que a raíz de los dictámenes de la Contraloría, que el tema de los bonos tenia que ser

sacado del plan de salud, y yo había pedido inicialmente la palabra para que quedara en

acta, y se manifestara que si al final se había concretado ese objetivo, ya no lo pregunto

porque usted ya respondió esa consulta, ya sabemos que no va el tema de los bonos, en

la votación del día de hoy, quiero sumarme a las palabras del concejal De La Horra, en el

sentido de que surgió este otro tema, que es el de los incentivos de los funcionarios de la

salud, cuyas remuneraciones prácticamente no han sido tocadas en los últimos años o en

forma muy, muy breve. Entonces consideramos que gracias a la buena disposición del Dr.

Toloza, y creemos que en la administración municipal podemos llegar a un buen término

en este tema, y creo que tal como lo dijo el concejal De La Horra, el Concejo en pleno va

a aprobar cualquier traspaso, y yo me sumo a esa iniciativa para lograr este objetivo,

agradeciendo al doctor Toloza y a los funcionarios de salud, la reunión que tuvimos al

inicio de la semana, y manifestar que en estas condiciones estamos dispuestos a aprobar

el plan".
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El concejal Aivear, manifiesta "destacar, agradecer la labor de la Comisión de Salud,

del Concejo, destacar el esfuerzo, porque siempre en el ámbito del tema de la salud, no

solamente han mantenido un diálogo con la administración, en este caso la Corporación

Municipal, a quien también agradezco la voluntad que siempre ha mantenido con el

Concejo, que hago extensivo el saludo y agradecimiento en nombre del doctor David

Tolosa, pero también destacar el esfuerzo que ha hecho la Comisión por mantener un

diálogo permanente con las asociaciones de funcionarios de la salud, así como lo ha

hecho en otros ámbitos, con el tema de la educación, lo hemos hecho con el Colegio de

Profesores, lo hemos hecho con las asociaciones de funcionarios del Municipio, y

solamente para que no quede ningún manto de duda, ni de una intención de torcer la

lógica fiscalizadora del concejo, cuando el concejo municipal ha hecho una observación

crítica a la gestión, es una observación a la política administrativa, no a los trabajadores y

trabajadoras de la municipalidad, o de la corporación, lo digo porque la labor fiscalizadora

que nos compete por ley, y cuando lo hacemos lo hacemos al liderazgo de la gestión, en

ningún caso a quienes la ejercen a diario en lo cotidiano, y en la primera línea que son los

trabajadores, a ellos todos nuestros reconocimientos, y por cierto, suscribo lo que ha

dicho la Comisión respecto a lo último que se habla de la posibilidad de allanarse, a

condiciones mejores y mayores incentivos también para sus remuneraciones. Entiendo

que esta la voluntad, tanto de la Administración como de las Asociaciones de funcionarios

que lo han planteado, así que también me sumo a los agradecimientos, y evidentemente

anuncio mi votación aprobatoria".

La concejala Pfaff, indica "muy breve, lo que pasa que yo no iba a tocar el tema en

relación al aumento, cosa que conversamos también, dado que el administrador de quien

administra las finanzas del municipio en definitiva es Usted, pero por supuesto, sumarme

en un cien por ciento a lo que han dicho en mis colegas anteriormente, porque es un tema

inquietante como lo es la protección, y poner un acento especial en este año en la salud

mental, el estrés de nuestros trabajadores, yo creo que como todos aquí hemos declarado

una profunda admiración y respeto, yo me sumo a sus dichos de hechos no palabras, así

es que creo que Ud. va a tener a bien considerar esto para un futuro cercano, muy

cercano, de poder conversar este asunto, de poder dignificar el sueldo de nuestros

trabajadores, que se han comparado con consultorios que atienden más o menos la

misma carga que nuestros consultorios, por supuesto que apruebo, y felicitaciones al
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doctor Tolosa por su disposición al diálogo. Alcaide, nosotros como concejales estamos

todos disponible en ei momento que usted nos pida el apoyo para ios trabajadores en

todos ios ámbitos de la salud de nuestra comuna".

Ei señor Alcaide, indica "todo lo que corresponda legalmente vamos a seguir

funcionando concejala. El presupuesto es un "pre supuesto" se puede ampliar o disminuir,

eso significa presupuesto. Lo importante son las intenciones de fondo y las intenciones de

fondo eran poder entregar esos bonos a ios que íbamos a beneficiar, que son aquellos

que están siendo tentados por otros CESFAM en ese mismo tema de ia salud, para poder

retenerlos nosotros hemos hecho todos los esfuerzos del caso, y cuando ha sido

necesario, ustedes siempre lo han sabido acatar y aprobar, así que muchas gracias por

eso".

El concejal Barchiesi, indica "sólo me faltó decir una pequeña cosita, que la

motivación principal que tuvimos para hacer esta reunión fue el proteger a los funcionarios

de la salud, porque podía darse la situación de que al no proceder como lo dice la

Contraioría, ellos tuvieran que devolver esos dineros, entonces tratar esa situación fue

también una tremenda motivación para poder llegar a este diálogo, aprobara.

El señor Alcalde somete el punto número uno a votación.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Se acuerda por unanimidad de los concejales v con el voto favorable del

Alcaide, aprobar el Plan Anual de Salud Municipal, el Plan Anual de Salud Municipal
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de Villa Alemana, correspondiente al año 2021, presentado por ia Corporación

Municipal para el Desarrollo Social de Villa Alemana.

2. Aprobación de adjudicación Propuesta Publica N°44/2020 "Construcción de

red de alcantarillado y agua potable, calle Santa Ana, Villa Alemana".

El señor Alcalde, indica a esta propuesta pública se presentaron dos oferentes,

cumpliendo con los requisitos para ser evaluados solo uno de ellos, el oferente

"Constructora MAIBAC Ltda." obtuvo un puntaje equivalente a 9.57 puntos, por lo tanto

propongo al Concejo la adjudicación de esta licitación al oferente en comento, por un

monto total de $155.712.558 Impuesto Incluido, con un plazo para la ejecución de la obra

de 180 días corridos.

El Secretario Municipal, don Patricio Torres Palominos, indica que para este

acuerdo, se requiere un quorum de dos tercios del Concejo, pues el monto del contrato

supera las 500 UTM y el período de ejecución de la obra excede el periodo del Alcalde,

así que son 6 votos favorables.

El concejal Raúl Bustamante, señala "me interesa muchísimo este proyecto, por

cuanto hace mucho tiempo que la gente estaba esperando una solución en atención a

que está en un lugar que en definitiva no es fácil la construcción en virtud de las

pendientes, y además el número de propiedades no es tan alto como en otros lugares, sin

embargo es de especial importancia porque hemos hablado con los vecinos y realmente

hace años que están pidiendo esa solución. Creo en definitiva que el tramo entre la calle

Porvenir y la calle Del Villar, no solamente les da la posibilidad de resolver el problema

basal del alcantarillado y el agua potable, abre las expectativas de pavimentación futura,

de rutas, de compras, utilizar una vasta extensión de terreno que en este minuto

sencillamente no podía evolucionar, me parece muy bien. Se que hubieron dos

propuestas, una no cumplió con las bases y la que se adjudica incluso tiene un costo que

es menor a lo que es el monto que está establecido inicialmente, por lo tanto, apruebo y

felicito que esta situación se resuelva de una vez por todas".
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El señor Alcalde somete el punto número dos a votación.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Requiriéndose un quorum especial de 2/3 del concejo, es decir seis Í6) votos

favorables, se acordó por unanimidad de los Conceíales v con el voto favorable del

Alcalde, adjudicar la Propuesta Pública N°44/2020 denominada "Construcción de

Red de Alcantarillado v Aqua Potable Calle Santa Ana, Villa Alemana", al oferente

Constructora IVIAIBAC Limitada. RUT N°76.130.744-4. por un monto total de

$155.712.558.- Impuesto Incluido y con un plazo de ejecución de 180 días corridos.

a contar de la fecha del Acta de Entreqa de terreno.

El señor Alcalde, siendo las 11 horas con 20 minutos, en nombre de Dios levanta la

sesión Ordinaria número 148 del Concejo Municipal de Villa Alemana, de fecha 27 de

Noviembre del 2020.

ROBERTO VASQUEZ HIDALGO

Secretario de Actas

SECRETARIO

MUNICIPAL

PATRICIO TORRES PALOMINOS

Secretario Municipal


